

## Red de Pymes en Nicaragua

Luis Enrique Lacayo | Opinión



LUIS ENRIQUE LACAYO.

Los días 8, 9 y 10 de mayo en la Universidad Iberoamericana de Ciencia y Tecnología (UNICIT) y Universidad Nacional de Ingeniería (UNI), se realizará la Reunión Técnica Internacional para la Formación e Investigación sobre Innovación, Creación y Desarrollo de las PYMES en Nicaragua y en otros Países Iberoamericanos, y la VI Reunión Técnica Internacional Red FAEDPYME.

La Pequeña y Mediana Empresa (PYME) es objeto de interés y atención desde diferentes perspectivas debido a su capacidad para generar empleo, riqueza y bienestar, y por tanto ser agentes claves en el desarrollo económico y social. La investigación y la transferencia del conocimiento desde la universidad y el postgrado a las PYME, impulsando la relación universidad-administración pública-empresas, es un factor clave para que logren ventajas competitivas que contribuyan activa y efectivamente al desarrollo humano, social y económico, generando procesos de desarrollo sostenible a favor de las poblaciones menos favorecidas.

A tal efecto, la Asociación Universitaria Iberoamericana de Posgrado (AUIP) y la Fundación para el Análisis Estratégico y Desarrollo de la Pyme (FAEDPYME), con el auspicio de la Agencia Extremeña de Cooperación Internacional al Desarrollo (AEXCID) y en colaboración con las universidades nicaragüenses UNICIT y UNI, han convocado a investigadores y gestores de Pyme de Centroamérica, Bolivia, Colombia, Ecuador, España, México, Perú, Paraguay y República Dominicana, con el propósito de incentivar en el área centroamericana y en particular en Nicaragua, los contactos y la posibilidad de compartir experiencias entre distintos operadores públicos y privados, la sociedad civil, con competencias o interesados en la creación, mantenimiento y promoción de pequeñas y medianas empresas; actividad de la máxima relevancia para el progreso económico, social y humano de los países.

Los tres días de las sesiones de trabajo pretenden además la puesta en común de experiencias y propuestas de futuro, la capacitación a personas que se especialicen en la materia para que sean puntos focales de las actuaciones futuras, en el contexto general de la difusión de una cultura emprendedora e innovadora que propicie la creación y el desarrollo de las pequeñas y medianas empresas en el país y en la región.

FAEDPYME es una organización privada de naturaleza fundacional sin ánimo de lucro, constituida por las Universidades de Cantabria, Murcia y Politécnica de Cartagena, y los Gobiernos de la Región de Murcia y de Cantabria, España. A la fecha tiene integrados en la red de universidades a los siguientes países: Argentina (1), Brasil (1), Colombia (8), Ecuador (2), España (3), México (15), Perú (2), República Dominicana (3), Venezuela (2) y en Panamá han incursionado 2 Universidades de gran prestigio: Universidad de Panamá (Pública) y Universidad Latina de Panamá (Privada).

En Nicaragua se reunirán 20 investigadores internacionales de la red y se integrarán 18 investigadores expertos nicaragüenses. La relevancia de este evento está respaldada también por la participación de dos instancias internacionales de fomento al desarrollo educativo y socioeconómico de las naciones, como lo son AUIP y AEXCID.

AUIP aglutina a 182 universidades de más de veinte países de Europa y América. Las cinco universidades nicaragüenses miembros de AUIP son: UNAN-Managua, UNAN-León, UCA, UNI y UNICIT, siendo estas dos últimas las sedes de este evento internacional. AEXCID es un órgano español que gestiona las políticas de la Junta de Extremadura en materia de cooperación para el desarrollo. "Trabajamos para modificar las relaciones injustas que existen entre el norte y el sur del planeta y para contribuir al desarrollo de los países empobrecidos. La finalidad de nuestra labor es fomentar la defensa de los derechos humanos, contribuir a la erradicación de la pobreza y propiciar el desarrollo humano sostenible".

CONIMIPYME afirma que en Nicaragua nacieron en 2012 unas 4,000 pymes en las ramas de turismo, lácteos, textil-vestuario y metal-mecánico. Las universidades, a través de la Alianza Universidad-Empresa, estamos trabajando para contribuir al mejoramiento de las PYMES

\* Presidente de UNICIT.